



Bezirksausschuss des 3. Stadtbezirkes Maxvorstadt

Unterausschuss Soziales und Bildung

München, 29.11.2021

Antrag: Toilettenwagen im Umfeld des Hauptbahnhofs

Der BA 3 bittet die LH München, noch in diesem Winter im Bereich nördlich des Hauptbahnhofs einen betreuten Toilettenwagen aufzustellen, der 24 Stunden in Betrieb und aus der näheren Umgebung ausgeschildert ist.

Als mögliche Standorte schlägt der BA 3 den Grünstreifen in der Dachauer Straße gegenüber dem Begegnungszentrum D3 bzw. auf dem Parkplatz Dachauer / Elisenstraße vor.

Begründung

Am „Runden Tisch Hauptbahnhof“ am 24.09.2021 wurde die verbesserungswürdige Situation der öffentlichen Toiletten diskutiert. Nicht nur Obdachlose finden keine Toiletten, sondern auch Touristen, „Feierpublikum“ sowie die Taxler des Taxistands in der Hirtenstraße benötigen dringend eine Toilettenmöglichkeit, die zudem gut ausgeschildert sein muss.

Im „Nachbarschaftstreffen“ im Begegnungszentrum D3 am 24.11.2021 wurde dieses Thema als dringlichstes identifiziert. Zwar ist ein breites Antragspaket im Stadtrat in Vorbereitung, jedoch fehlen darin konkrete Lösungsmöglichkeiten und Standorte.

Die Straßen im nördlichen Umgriff des Hauptbahnhofs werden bereits täglich nassgereinigt, jedoch müssen sich die Anlieger selbst um ihre Hauseingänge kümmern, die oft als Toilette missbraucht werden.

Da es schwierig ist, einen Platz für eine festinstallierte öffentliche Toilette im nördlichen Bahnhofsviertel zu finden, ist ein Toilettenwagen eine kurzfristig gut machbare Lösung.